

CORPORATIVO

Rogelio Varela

TMM reestructura su deuda

Uno de los mayores jugadores en el negocio del transporte multimodal acaba de reestructurar su deuda.



José Serrano.



José Ramón Cossío.



Andrés Conesa.

Ya le había comentado que en los últimos meses varios corporativos mexicanos han aprovechado su buena reputación en los mercados para avanzar en las reestructuraciones de su deuda, siendo sin duda el caso más sonado el de Gruma, el gigante de la harina de maíz y la tortilla, que tiene como mandamás a **Roberto González Barrera**.

Pues bien, una firma que inicia 2010 con el pie derecho en esa materia es Grupo TMM, la firma que preside **José Serrano Segovia** y que lleva varios años apostando por el transporte multimodal.

TMM fue una de las pocas empresas que siguieron invirtiendo en el año que acaba de concluir, en especial en la renovación de su flota naviera, sin embargo, también habrá que decir que la caída en el comercio internacional pegó en sus operaciones.

Pues bien, la nota es que Grupo TMM acaba de concluir la reestructura de deuda mediante un aumento de capital social por 41 millones de dólares.

El aumento de capital suscrito y pagado ascendió a 532 millones 174 mil 837 pesos, lo que originó que el número de acciones en circulación de esa emisora subiera a 102 millones 24 mil 441 títulos.

La compañía mexicana de servicios de transporte intermodal y logística dijo que con la resolución de la asamblea celebrada el 15 de diciembre de 2009 suscribió 41 millones 181 mil 715.53 dólares a un precio de 0.88 dólares por acción.

Cabe señalar que una vez concluido el plazo ningún accionista ejerció su derecho de preferencia para suscribir el aumento de capital decretado.

La intención de TMM es mejorar sustancialmente su balance de cara a una recuperación de las exportaciones mexicanas en este año que implicaría una mejora en sus ingresos.

Un aspecto total es que TMM pudo levantar capital en momentos en que la liquidez en los mercados no ha sido la mejor, y donde los manejadores de fondos locales y extranjeros se han tornado muy selectivos con las empresas que son susceptibles de recibir recursos del gran público inversionista, lo que habla bien de la gestión de la firma que comanda Serrano Segovia.

Una estrategia que ha permitido que de alguna forma TMM haya salvado la recesión es que ha continuado firmando contratos de mediano y largo plazos con empresas como Pemex para dar uso a sus nuevas embarcaciones.

Y bueno, las inversiones para la renovación de su flota se ven como un activo clave para TMM de cara a la recuperación de las exportaciones mexicanas hacia mercados como Estados Unidos.

El ministro Cossío

En el mundo que litiga en el Poder Judicial Federal, llama la atención que el ministro **José Ramón Cossío Díaz** inició con tanta anticipación su precampaña para ocupar la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Como sabe, ese proceso de elección se llevará a cabo en la primera sesión del pleno a celebrarse en enero de 2011, lo que indica que este año será de gran jaloneo en la Corte.

El caso es que tanto litigantes como jueces, magistrados y los mismos ministros, están asombrados por la premura del ministro Cossío Díaz, situación que no tiene precedente.

Y para muestra un botón: En una entrevista que concedió a un periódico de circulación nacional, se autocalificó de que tiene fama de rebelde, cuando a todos los ministros les consta que él es el único que le dice "jefe" al actual ministro presidente, **Guillermo Ortiz Mayagoitia**,



Fecha 07.01.2010	Sección Negocios	Página 12
----------------------------	----------------------------	---------------------

esto no obstante que la ley que rige al más alto tribunal dice muy claramente que todos los ministros son pares.

La pregunta es de dónde le sale al ministro Cossío lo rebelde, cuando en los hechos demuestra que lisonjea a Ortiz Mayagoitia y cuando es sabido que la elección será resultado de una votación secreta que se realiza cada cuatro

años. Por cierto, en la entrevista también se dijo autor del dictamen para liberar a 29 acusados por la matanza de Acteal, cuando se trató de una decisión colegiada en la que intervinieron los ministros **Jesús Gudiño Pelayo**, **Sergio Valls Hernández** y **Olga Sánchez Cordero**, integrantes de la Primera Sala, además de Cossío Díaz.

La ruta del dinero...

Soriana baja deuda

Cuando empresas como Controladora Comercial Mexicana se han visto en la necesidad de caer en mora, otras firmas del sector detallista han venido cubriendo sus compromisos en tiempo y forma. Tal es el caso de Soriana, de **Martín Bringas**, que el año pasado cumplió puntual y cabalmente sus vencimientos con ese papel. Estamos hablando de una amortización por dos mil 470 millones de pesos, tal y como se programó desde la emisión de esos certificados bursátiles. Y bueno, en adición a ese pago Soriana realizó otros pagos por mil 450 millones de pesos, lo que permitió que su deuda total pasara de 12 mil 950 millones de pesos a nueve mil 30 millones de pesos, lo que impactará positivamente en su gestión para este año que también se ve con fuerte competencia en el sector autoservicios.

Aeroméxico mejora vuelo NY

A partir de la estrategia de elevar la calidad de su servicio, Aeroméxico, que dirige **Andrés Conesa Labastida** desde diciembre pasado ofrece conexión terrestre entre el Aeropuerto Internacional John F. Kennedy (JFK) y el centro de Manhattan en sus dos vuelos diarios a Nueva York. El servicio tendrá un precio promocional de diez dólares americanos en viaje sencillo, cuando el precio regular es de 20 dólares en viaje sencillo, y 30 dólares en viaje redondo con un recorrido y paradas muy útiles, al incorporar lugares céntricos de la Gran Manzana. Me refiero a sitios como Grand Central Terminal, Hotel Marriott Marquis, Hotel Hilton New York & Towers, Hotel Warwick y el Marriott Eastside. Aeroméxico es la primera aerolínea en ofrecer a sus pasajeros ese servicio, que además de cómodo y seguro brinda tranquilidad al tener en tierra personal capacitado.

Detención arbitraria

La señora **María Teresa de Diego Villar**, esposa de **Everardo Sousa Landa**, un empresario veracruzano de alcance nacional, fue detenida arbitrariamente el 23 de diciembre por un comando de la PGJDF fuertemente armado y con lujo de violencia. Se le acusaba de retención de menores. Y la detención se hizo, sospechosamente, ante la presencia de abogados del despacho Esponda, Zinser y Asociados, del que formó parte hasta hace poco el secretario de Gobernación **Fernando Gómez Mont**. El hecho fue arbitrario porque una acusación previa había sido resuelta a favor de la señora Sousa y declarada inocente (Expediente 146/2009 del Tercer Tribunal Colegiado del 7º circuito). Otro caso reprochable es que a pesar de tratarse de un delito considerado no grave, el juez 55 de lo penal, **Freddy Aparicio Perales**, negó el beneficio de la libertad bajo caución.

Viñetas: Ezquerro

rvarela@elfinanciero.com.mx